



2010, "année noire" pour les enfants immigrés en Italie

ROME, 30 jan 2011 (AFP) - 2010 a été une "année noire" pour les enfants immigrés en Italie, a conclu dans un rapport rendu public dimanche l'ONG Sauvons les Enfants, qui a appelé le gouvernement à améliorer leur bien-être et leur intégration.

"2010 a été dans l'ensemble une année critique, pendant laquelle de nombreux pas en arrière ont été faits", a déploré Raffaella Milano, à la tête du programme Sauvons les Enfants Italie-Europe, dans une déclaration jointe au rapport sur les "Immigrants mineurs en Italie".

Le nombre des enfants et adolescents étrangers en Italie est passé de 412.434 en 2004 à 932.000 en 2010, et beaucoup sont nés dans ce pays, y jouant un rôle "vital" en raison du taux de natalité très bas, est-il écrit dans le rapport.

Mais au moins 4.000 immigrants mineurs, en majorité originaires d'Afghanistan, du Maroc, d'Egypte et d'Albanie, ne sont pas accompagnés d'adultes, notent ses auteurs.

A l'issue d'un périple de plus en plus dangereux, souvent à bord de camions et de bateaux, ces enfants doivent faire face à un manque de moyens pour les accueillir, pour assurer leur sécurité et leur bien-être ainsi qu'à des obstacles à leur intégration, poursuit l'ONG.

Sauvons les Enfants appelle l'Italie à appliquer les mesures figurant dans un plan d'intégration lancé par le gouvernement en mai et à autoriser ceux de ces enfants nés en Italie à demander la nationalité italienne avant l'âge de 18 ans.

L'ONG s'inquiète en outre d'une chute en Italie du nombre d'enfants en provenance de la Corne de l'Afrique -ce "n'est pas un bon signe", souligne son rapport-, qu'elle met sur le compte d'un accord avec la Libye aux termes duquel des immigrants mineurs sont renvoyés chez eux malgré d'éventuels risques encourus au plan des droits de l'Homme.

La lutte contre l'immigration illégale a été un des thèmes centraux de la campagne électorale de Silvio Berlusconi, l'actuel Premier ministre, et de ses alliés de la Ligue du Nord pour les législatives de 2008 qu'ils ont remportées.